



PERALDO de GERONA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Jueves
11 de abril

GUÍA DE GERONA en la cuarta página

CONTESTANDO CON LA PRUDENCIA

Con el ritual perpétuo, salvo alguna pequeña variante de detalle todo lo más, introducida por la moda, que también esa veleidosa «señora» hace sentir sus efectos en las prácticas religiosas, se han celebrado en esta ciudad todas las funciones de la Iglesia Católica propias de la Semana Santa y de la Pascua de Resurrección.

En la mayor parte, ó en casi todas ellas ha habido sermón, plática ú oración sagrada, confiados á distintos sacerdotes de muy diversas condiciones oratorias pero de idéntico modo de pensar en su mayoría.

No se han limitado todos, al ocupar la cátedra sagrada, á predicar el Evangelio, sino que algunos de ellos han proferido denuestos é inyectivas contra el progreso y la civilización empleando los más vulgares tópicos. Faltos sin duda de inteligencia ó careciendo del don de refrenar sus pasiones, han hecho en sus peroratas una reprochable mescolanza de lo divino y lo humano, han olvidado sus deberes anatematizando á políticos que han nombrado, á obras dramáticas que han aludido y á ideas patrióticas que han señalado, avivando odios y estimulando represalias para utilizar situaciones con fines muy mundanos y bien distintos de los que persiguió Jesús con sus predicaciones todas amor, piedad y mansedumbre.

Y como esto pugna con el espíritu evangélico y con los deberes del ministerio sacerdotal, si, no queriendo imitar los torpes procedimientos apuntados rebatiendo los argumentos de esa propaganda mundana y aun política, no pensamos con este artículo defender ideas injuriadas desde el púlpito, no debemos pasar en silencio el triste espectáculo dado por los que han abandonado el campo insustancial para entrar de lleno en el de la propaganda sectaria.

A fuer de liberales y respetuosos con la dignidad propia y la ajena empleamos en este caso, como en todos, la prudencia, limitándonos á lamentar muy sinceramente que de los que suben á la cátedra del Espíritu Santo haya algunos que por estulticia ó mala fé olviden toda mesura y discreción y en vez de defender con denuedo la religión contra los racionalismos y positivismos se prevalgan de la sumisión de los fieles para injuriar á hombres é ideas respetables y respetadas por todo el que no es sectario.

UNA CONFIDENCIA AMISTOSA

(CUENTO)

I

Todo el barrio de Toledo apreciaba mu-

cho á la hermosa Soledad y á su marido González, profesor de un colegio de Madrid.

El maestro había conocido á su mujer siendo ésta obrera, habiase casado con ella por amor, y, después de dos años de matrimonio, duraba todavía para ellos la luna de miel.

Un día, sin que nada hubiese dado lugar á preveer su marcha, los esposos González desaparecieron de la noche á la mañana de la casa en que habitaban.

¿Abominaban á sus vecinos? ¿Estaban enfermos? ¿Habían muerto? ¿Habían cambiado de situación?

Estas eran las preguntas que mutuamente nos dirigíamos todos sus amigos y conocidos, sin poder contestarlas. Lo único que sabíamos de una manera cierta y positiva era que había desaparecido en absoluto de la vecindad.

II

Cuatro meses hacía que estábamos sin noticias de nuestros amigos, y ya empezaba á olvidarme de ellos, cuando una mañana, al pasar por una calle poco frecuentada, me crucé con una mujer elegantemente ataviada, en quien reconocí al punto á la propia Soledad. A pocos pasos de distancia seguía un hombre, que no era otro que el maestro González, muy mal trajeado por cierto, y cargado de paquetes como un lacayo detrás de su señora.

Lo primero que se me ocurrió fué tender la mano al profesor, pero pensándolo mejor, comprendí que iba á humillarle, sorprendiéndole en sus funciones de *groom*, y proseguí mi camino, fingiendo no haberle visto.

Mas, aguijoneado por la curiosidad, á los pocos instantes, di media vuelta y seguí desde lejos á los González, para averiguar donde vivían.

Aquella misma tarde, cuando el profesor regresaba á su casa, á la hora de comer, le esperé á la puerta de su domicilio y le invité á entrar en un café.

Me hice servir dos copas y entablamos una larga conversación.

—Sí—me dijo Gonzalez—han cambiado las cosas desde que no nos hemos visto.

—¿Y en qué consiste el cambio?

—¿No me ves hecho ya un viejo?

—Pero si no tienes mas de treinta y dos años....

—¿Qué importa la edad, amigo mío! ¡Te aseguro que soy hombre al agua! Y todo por una miserable chaquetilla de terciopelo.

—No comprendo....

—Voy á contártelo todo, ya que te tengo por el mejor de mis amigos.

Y el buen González me refirió la causa de sus crueles desdichas.

III

—Mi hermana Catalina, casada con un notario de Jetafe, estuvo el año pasado en esta corte acompañada de su marido; y el matrimonio, como es natural, se albergó en mi casa por espacio de algunos días.

Cuando hubieron partido me dijo Soledad.

—¿Has visto qué chaquetilla de terciopelo tan hermosa tiene tu hermana.

—Sí—le contesté.

—Pues te participo que deseo tener otra igual.

—Pues quedará satisfecho tu deseo, aunque tengamos de privarnos de algo más ó menos indispensable.

Al día siguiente mi mujer se suscribió á un periódico de modas y comenzó á visitar todas las tiendas del barrio en busca de una chaquetilla igual á la de mi hermana.

Al fin la encontró en una tienda de modas de la calle de Preciados mediante el pago de 60 pesetas.

Cuando ya tuvo en su poder la codiciada prenda, vime precisado á comprarle un sombrero, que me costó también un diner.

Salimos á la calle y observamos con dolor que la falda de Soledad se hallaba en muy mal estado y destruía por completo el efecto de la flamante chaquetilla y del sombrero.

No tuve más remedio que comprar al crédito un corte de vestido de seda, cuyas hechuras quedé también á deber á la modista.

Y de este modo empecé á entraparme de una manera tan horrible, que el producto de mis lecciones no me bastaba para cumplir con los compromisos que había contraído.

Todavía vino, después, la cuestión del calzado, y tuve que pedir 20 pesetas á un amigo para comprar unas botas á Soledad.

Por espacio de cuatro ó cinco domingos seguidos, exhibió mi mujer sus galas en los paseos públicos, en los museos en la calle de Alcalá y en todos esos sitios donde no hay que pagar ni un sólo céntimo.

Después quiso mudarse de casa y comprar nuevos muebles, obligándome á vender cuanto poseíamos y adquirir á plazos los objetos que necesitábamos.

Por todo pasé, á fin de no disgustarla y no destruir la paz de nuestro hogar, llevando mi sacrificio hasta el último extremo.

Como era natural y consiguiente, tuve que tomar una criada, pero, por mi desgracia, aquella infeliz rompía cuanto tocaban sus torpes y pecadoras manos, y se pasaba todo el santo día de Dios disputándose con mi mujer.

A fin de gozar de cierta tranquilidad despedí á la sirvienta y me encargué personalmente de algunos de sus servicios.

Mi única fortuna, ó quizás mi mayor desgracia, no lo sé á ciencia cierta, consiste en no tener hijos.

¿Qué contraste entre la vida de hoy y la de que disfrutábamos antes, en compañía de nuestros antiguos amigos!

¡Cuán dichoso fui durante los dos primeros años de mi matrimonio!... Sin ambición, sin acreedores, sin ser víctima de la manía del lujo y con una mujer tan buena y tan amorosa!

¡Y todo por culpa de una maldita chaquetilla, causa primordial de mis actuales angustias! ¡De buena gana quemaría los periódicos de modas; la ropa de Soledad y los muebles que aún no he acabado de pagar.

IV

González se lamentó al pronunciar estas últimas palabras, como dominado por una violenta excitación nerviosa, y, bajando la voz añadió:

—Y lo mas grave del caso es que mi mujer necesita variar de traje y á toda costa pretende que le compre dos vestidos y otro sombrero... para no salir á la calle con la misma ropa. Dice que la señora de un profesor debe vestir con elegancia para hacer honor á su marido y yo no me atrevo á contrariarla, por la sencilla razón de que la adoro y temo que se vengue con un desprecio ó una traición.

¡Pobre amigo mío! ¡Pobre González!

Me despedí de él sin hacerle la menor observación, considerando que mis razonamientos hubieran sido completamente inútiles.

El mal que le aquejaba es de los que no se curan nunca.

El afán de lujo en la mujer, es la espada de Damocles para la honra del marido.

E. R. DELMÁS.

RETRAIMIENTO

Sabed hermosas y feas, sabed morenas y blancas, sabed jóvenes y viejas, sabed las altas y bajas, sabed, en fin, las mujeres de todas clases y castas, que los hombres se retraen, que los hombres no se casan porque os han cobrado miedo, y voy á decir la causa.

Salvo honrosas excepciones hay mujeres que se gastan algo mas de lo que deben en afeites y pomadas, en blanquete, vinagrillo y docientas zarandajas, con que rebocan y pintan todos los días su cara.

Hay mujer que siendo negra cuando sale de la cama, á poco rato la encuentras como la nieve de blanca.

Otras que tienen color de membrillo ó calabaza, y en menos que canta un gallo se ponen tan coloradas que nos parecen sandías, pimientos ó remolachas.

A otras les dá por llevar los vestidos á la trastra y andar barriendo las calles los portales y las plazas.

Otras por mudar de traje diez veces á la semana, pero trajes de valor, y salga de donde salga.

Otras dicen: que fastidio tengo que encerrarme en casa, que yo no voy á la calle porque estoy hecha una facha.

Hay niña de ochenta años que parece una tarasca, y se pone mata-pollos, mejor dicho, mata canas. Y pollitas y jamonas, y solteras y casadas, solo piensan en los trajes en ir á tiendas y hacer el papel de cortesanas.

El hombre que esto vé y que consulta su paga, dice entre sí, me retraigo, y nunca jamás se casa.

Niñas las que estais solteras, las que ambicionais casaca,

sabed que el lujo es origen de muchísimas desgracias, y si quereis tener novio,

y que cumpla su palabra, sed modestas y sencillas, sed juiciosas y aplicadas,

que el hombre para casarse no busca adornos ni galas, que busca buen corazón, aplicación, y constancia.

N. DE LL.

Gerona, abril de 1901.

Noticias

Agradecemos á los colegas que han tenido la atención de ocuparse de nuestro número del jueves santo, especialmente á *La Lucha*, de Gerona; *La Frontera*, de Camprodon; *La Patria y El Heraldo*, de Barcelona; *El País*, de Lérida; *Los Debates*, de Tortosa; *Heraldo de Aragón*, de Zaragoza; *La Última Hora*, de Palma de Mallorca; *El Universo y La Discusión*, de Madrid; *El Partido Liberal*, de Cáceres y *La Crónica Meridional*, de Málaga, las frases cariñosas que con tal motivo nos dedican, y damos las gracias á los suscriptores y amigos que nos han felicitado por tal motivo.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de la circular que, dando á conocer la recientemente dictada por el ministerio de la gobernación sobre rectificación del censo electoral, publica en el número del *Boletín Oficial* correspondiente al viernes último, el gobernador civil de la provincia.

Hemos recibido el reglamento para el certámen de tiro nacional que ha de celebrarse en Figueras con motivo de las fiestas de la Santa Cruz, y que guardamos en esta redacción á disposición de las personas que deseen consultarlo.

Han sido declarados cesantes el aspirante á oficial y el portero del gobierno civil, don Manuel Ramos y don Victorio Solís, habiéndose nombrado para sustituirles á don Máximo Cerano y don Ramón Taló.

El viernes y sábado últimos tuvimos la satisfacción de albergar á nuestros amigos messieurs Fernand Dumas, de Perpignan y Georges Chorm y André Maginot, de París, auditor, este último, del consejo de Estado de Francia, que de paso para una excursión que llevan á cabo por distintas provincias de España quisieron detenerse en esta ciudad para ver la procesión del santo entierro, y saludar á los amigos del primero, nuestros compañeros señores Jaumeandreu, García, Martell y Espuñes.

Los señores Dumas, Chorm y Maginot, acompañados de dichos periodistas, vieron lo más notable de nuestra capital y sus alrededores, haciendo grandes elogios de la hermosura de estos y admirando algo de aquello, de lo que tomaron notas, y continuaron su excursión muy satisfechos, según nos expresaron, de su estancia en Gerona que prometieron visitar mas despacio otro año, saliendo en el expés de la tarde del sábado para Barcelona.

Debutó, como estaba anunciado, el sábado último en el Teatro Principal, la compañía cómico-dramática de don Romualdo Zubielquí y lo hizo con la antigua obra de magia «La almoneda del diablo» que fué presentada con un lujo de decoraciones, de trajes y de detalles que no estamos acostumbrados á ver en nuestro coliseo. La obra gustó mucho y fué muy bien recibida como lo prueba el hecho de que, repetida en las tardes y noches del domingo y lunes últimos, aseguró cuatro buenas entradas á la empresa, sobre todo en la noche del día de Pascua que vimos en el Principal un lleno como pocos se han registrado.

En el desempeño de la obra hicieron muy buena labor las señoras Castillo, Cazorla, Gonzalez, Planas, Sagués y Soriano y los señores Casals, Cazorla, Llano, Muñoz, Marcet, Munné, Bagué y Zamora, sobre todo en los bailables la

pareja Monroc-Nardini que fué grandemente aplaudida y el resto del coro coreográfico.

Bien ha empezado la compañía, á la que deseamos muchos éxitos y la empresa, para la que pedimos la continuación del favor del público, al que se hará aun más merecedora si refuerza lo que de mas flojo hay en el Principal: la orquesta.

Deliciosos días los del domingo y lunes últimos para celebrar la Pascua de Resurrección! La primavera se mostró galante y favoreció la fiesta; por esto todo el mundo se echó á la calle poblando paseos, fuentes, merenderos y concurriendo á fiestas, espectáculos y bailes.

Pocos años se había en tales días disfrutado de tan hermoso tiempo.

En cambio ayer se presentó el día desapacible por demás á causa de un molesto viento que sopló.

No se pasarán muchos días sin que aparezca en la *Gaceta* el decreto disolviendo las actuales córtes y el que convocará á elecciones generales para una fecha no lejana.

Mientras esto no suceda, no nos cansaremos de decir que todas las combinaciones y todos los planes que se preparen serán trabajo estéril ó inútil.

Ya sabemos que hay por ahí quien ó quienes se las prometen muy felices y consideran ganada la batalla, que aún tiene que librarse, y, la verdad, no les envidiaremos los desengaños.

Como no queremos pecar de ligerón ni de exagerados, no lanzaremos por ahora á la publicidad noticias de calibre que tenemos en cartera y que para muchísimos serían un sueño.

¡No faltará tiempo ni ocasión para decirlo todo, absolutamente todo!

En virtud de concurso han sido nombradas maestras de Mediña, Palamós (ayudantía), Vilajuiga, Ogassa, Montrás, Oix, Vidrá, Susqueda y Molló respectivamente, doña Andrea Pastells, doña Teresa Forcat, doña Carmen Gané, doña Luisa Cantó, doña Dolores Mercader, doña Modesta Sanmartin, doña Rosa Fabregat y doña Florencia Buscarons.

La comisión de festejos de Figueras que, como habrán podido ver nuestros lectores en la correspondiente sección de este periódico, hace tiempo que viene trabajando en la organización de fiestas para la feria de Santa Cruz, no des cansa en estos días ultimando detalles á fin de hacer una obra lucida.

Y la de esta ciudad, constituida bajo la presidencia del alcalde, como consecuencia de las escitaciones y trabajos preliminares de varios periodistas de la misma ¿que hace? ¿sigue bien de salud?

Acaso espere llegar á mediados de octubre para... mandar tocar sardanas en la plaza de la Constitución, demostrando que le vienen muy anechos todos aquellos excelentes proyectos de exposiciones, concursos y festivales para junio, formulados por dichos periodistas y de cuya organización y ejecución ella se encargó.

El señor delegado de hacienda de esta provincia ha recibido una comunicación de la intervención general de la administración del Estado felicitando á él y á los funcionarios á sus órdenes encargados del servicio y dándoles las gracias por el celo demostrado y el acierto probado en los trabajos llevados á cabo para el pago de los maestros de esta provincia, que, gracias á los desvelos de dichos funcionarios se lleva aquí de manera que podrían envidiar muchas provincias.

Con el nombre de *El Liberal*, ha aparecido en Barcelona un periódico diario, político y de información, cuyo primer número, recibido en esta ciudad el domingo último, publica las saluciones de los presidentes de las diputaciones de las cuatro provincias catalanas y de los alcaldes de las capitales de las mismas á los que el director de aquella publicación, don Dario Perez, remitió al día siguiente un mensaje expresando su firme propósito de consagrar el nuevo periódico á la defensa de los intereses morales y materiales de Cataluña.

Para recibir el primer número de *El Liberal*, y leer dicho mensaje, su representante y corresponsal en Gerona, nuestro compañero el director de *El Autonomista* don Dario Rahola, convocó en la mañana del domingo en el salón de la casa consistorial, cedido al efecto por el señor alcalde, á las redacciones de los colegas locales y otras personas de la ciudad que acordaron dirigir un saludo postal y telegráfico al naciente periódico.

A medio día el señor Rahola dió un banquete á sus compañeros y amigos en la acreditada fonda Peninsular del señor Nicolás, durante el cual reinó la más franca alegría brindándose, al terminar, por la prosperidad de *El Liberal* de Barcelona y por la unión de la prensa.

El premio de la reina regente en el próximo certamen literario de esta ciudad consistirá en una lámpara artística de cristal de color con pantalla.

Antes de ayer dió comienzo en esta ciudad la expedición de cédulas personales para el actual año de 1901, cuyo período voluntario de adquisición terminará en 30 de junio próximo.

El esplendor ha establecido sus oficinas en el último piso de edificio que ocupa la delegación de hacienda, en donde los interesados podrán adquirir sus cédulas todos los días laborables de 9 á 13.

Por haber cesado el que la desempeñaba en propiedad, por traslado á Tarragona, don Antonio Tiedra y Gamez, se ha encargado interinamente de la abogacía del Estado en esta provincia el ilustrado oficial de la administración de hacienda y amigo nuestro, don Fernando del Rio.

Un niño, hijo de nuestro amigo don Bernardino Boadas, fué alcanzado ayer en la calle de Lorenzana por un carro que le causó la fractura de un brazo.

Esta desgracia, que lamentamos, y otras muchas parecidas, se evitarían si se hiciese cumplir las ordenanzas municipales y reglamento de policía de carreteras á los conductores de vehículos que circulan por la ciudad.

Le ha sido concedida la pensión de 405 pesetas mensuales al teniente coronel de infantería, retirado, don José Casals y Sabaté, residente en esta ciudad.

De nuevo ha sido reformado por real decreto el reglamento relativo á la forma en que debe darse colocación á los cesantes de hacienda y dictando reglas para el ingreso y ascenso en la carrera administrativa, habiéndose hecho una vasta combinación en el personal del ramo.

Ayer la delegación de hacienda de esta provincia remitió á la junta provincial de instrucción pública las relaciones de fondos disponibles para el pago de las atenciones de primera enseñanza durante el primer trimestre de este año, las cuales quedarán cubiertas en casi todos los pueblos de la provincia.

De manera que si la junta segunda los esfuerzos de la delegación de ha-

cienda, los maestros podrán cobrar dicho trimestre en este mismo mes.

Para el domingo próximo han organizado varios aficionados de esta capital en los jardines de Las Odaliscas, una feria de gallos, cuyos productos van destinados á una asociación benéfica.

El espectáculo, que empezará á las 11 en punto y cuya entrada costará 0'25 pesetas, se dividirá en cuatro partes. Primera riña: «Blanquito» (Bañolas) con «Vizco el Borje» (Gerona); segunda: «Cerro» (Barcelona) con «Valencianet» (Gerona); tercera: «Guerrita» (Barcelona) con «Mazantini» (Gerona) y cuarta: «Finito» (Bañolas) con «Matagallos» (Gerona).

En esta fiesta, nueva en Gerona, no se permitirá la entrada á los menores de 16 años sinó van acompañados de personas mayores.

Convocados por el señor alcalde, el lunes último por la mañana se reunieron en la casa consistorial algunos propietarios de esta ciudad.

El objeto de la reunión parece que era el de leer, estudiar y discutir la proposición de los mayores comerciantes de Gerona respecto á la manera de sustituir el actual sistema de recaudación del impuesto de consumos, objeto que no se cumplió puesto que no hubo mas que peroraciones parciales y apasionadas y afán de llevar la contraria á los aludidos comerciantes sin fundamentar la oposición.

Por esto creemos que no debemos ceder más amplitud que la de un sueldo de crónica á la reunión citada, lamentando que ni en cuestión tan importante para Gerona como la que está en estos momentos sobre el tapete, se pueda hacer que domine el desapasionamiento y desinterés personal en vez de la parcialidad, el egoísmo y el amor propio mal entendido.

Para ayer noche estaba definitivamente anunciada la llegada á esta ciudad del diputado á córtes por el distrito de Gerona y el senador por la provincia respectivamente, nuestros particulares amigos don José Herrero y don Luis Canejas.

Por pase del que la desempeñaba en Camprodonn se halla vacante la escuela de niños de San Esteban de Bás.

Nuestro colega local *La Lucha* insiste en su campaña contra los perros vagabundos.

Tiene razón el compañero pero estamos que predica en desierto.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas sifilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

—Para combatir la debilidad, de falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis, etc., Jarabe de Hipofosfitos Gimbernát.—Frasco de 10 reales.—Asalto, 14, Barcelona, y en todas las poblaciones.

—Mil pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo, mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente las enfermedades venéreas.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

IMPORTANTE PARA LAS PERSONAS SORDAS Los Tympanales en oro, del Instituto Hollebeke, son reconocidos los únicos eficaces contra la sordera, ruidos en la cabeza, y las orejas. Un fondo permanente, sostenido por donaciones de pacientes, agradecidos anteriormente dicho Instituto á mandar los gratuitamente á las personas que no pueden procurárselos Dirijir-se al Hollebeke's Institute, Kenway-House, Earl's Court, Londres W. Inglaterra.

—Los comerciantes é industriales deben tener el convencimiento profundo que el anuncio están muertos.—Empresa anunciadora, *Los Tiroleses*, Romanones, 7 y entresuelos.

—Para el desarrollo de los negocios, extensión de los mercados y descubrimiento de nuevos y ventajosos centros de producción ó consumo, no hay mejor medio que un buen libro de informes y direcciones.

La más importante colección de señas comerciales de Europa y América, única en España, es la que acaba de publicarse en nueva edición para 1901 por la casa A. Casasús, S. en C. de Barcelona.

Este anuario de la exportación, industria y comercio, un voluminoso tomo de 2.600 páginas de diminuta letra en 4.º mayor, contiene unas 500.000 señas, ó sea la dirección y el nombre de todas las casas de comercio, y de los industriales, médicos, abogados, procuradores, etc., etc., de Alemania, Francia, Bélgica, Inglaterra, Italia y demás naciones de Europa (*España especialmente*) y de Cuba, Méjico, república Argentina y demás naciones de las Américas latinas, por poblaciones y profesiones. A la cabecera de cada nación se halla una información comercial con el fin de facilitar las transacciones comerciales, el sistema monetario y de pesas y medidas, las líneas de navegación, etc., etc., lo que unido al contenido de la 2.ª parte ó sea aranceles de aduanas de todas las naciones, índice general de profesiones, índices poliglota, etc., etc., ofrece á todo hombre de negocios el material de consulta necesario para obviar cuantas dificultades puedan entorpecer el natural desenvolvimiento de las transacciones comerciales de importación y exportación.

La obra en cuestión lujosamente encuadrada y presentada con gusto irreprochable, vale en toda España 15 pesetas, puesta en el domicilio del peticionario.

—No hay orador más elocuente que el anuncio. Concluye por convencer á todo el mundo. *Los Tirolenses*, Romanones, 7 y 9, entresuelos.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal



Hemos tenido el gusto de recibir el programa de las carreras de velocípedos que tendrán lugar el día 4 de mayo próximo en el Velódromo del «Sport Figuerense».

1.ª carrera, nacional, 3.000 metros, 3 premios.—Primer premio: 100 pesetas; segundo: 75 id.; tercero: 50 id.

2.ª carrera, catalana-rosellonesa, 3.000 metros, 3 premios.—Primer premio: 100 pesetas; segundo: 75 id.; tercero: 50 id.

3.ª carrera militar, 2.000 metros, reservada para los señores jefes y oficiales del ejército, 3 premios.—Objetos de arte.

4.ª carrera militar, 2.000 metros, reservada para las clases é individuos de tropa, 3 premios.—Primer premio: 50 pesetas; segundo: 40 id.; tercero: 20 id.

5.ª carrera, 1.000 metros, reservada para jóvenes de 12 á 18 años, 3 premios.—Objetos de arte.

6.ª carrera nacional, de cintas. El reglamento de carreras de U. V. E., será el único en vigor.

En la actualidad sólo se publican tres revistas ciclistas en España: *Los Deportes*, de Barcelona, *Palma Ciclista* y *Sevilla Ciclista*. Y luego dirán que hay afición al ciclismo!

Organizadas por la *Unión Velocipédica Portuguesa*, se han verificado las pruebas de Caldas á Lisboa (100 kilómetros). En dichas carreras tomaron parte catorce corredores.

CORREVEDILE.



—Hemos recibido el número último del *Boletín de Administración Local*, de Ma-

drid. Contiene muy buen sumario esta antigua publicación.

—Hemos recibido la visita de *El Porvenir*, de Cartagena.

—El número último de la notable revista *Iris*, de Barcelona, puede citarse como un dechado de buen gusto y distinción.

Obtiene *Iris*, cada día mejor éxito.

—*Sol y Sombra*.—Esta revista madrileña, ha publicado un excelente número extraordinario, coincidiendo con la inauguración de la temporada taurina.

—Chispeante como siempre, es el número último de *La Tomasa*, semanario satírico de Barcelona.

—*Heraldo de la Industria*.—El número 19 de esta interesante revista de Madrid, contiene gran variedad de importantes trabajos y secciones de reconocida utilidad para comerciantes é industriales.

—Gran desarrollo é importancia ha adquirido la nueva revista de Barcelona, *Nuevo Siglo*, y no es de extrañar que el público le dispense buena acogida.

Otra de las revistas muy notables y que alcanza aceptación justa, es *Arte y Letras*. Su impresión es elegante y publica artísticos trabajos de las más reputadas firmas.

—*Boletín Fonográfico y Fotográfico*. Puede ponerse al nivel de las demás ilustraciones que se editan, la que se publica en Valencia y cuyo título encabeza estas líneas.



Gerona

Vilademuls.—No se tienen noticias por ahora de que presenten candidatura para diputado á córtes, los carlistas. Créese que el senador don Luis Canalejas, no tendrá contrincante.

Amer.—Ha sido nombrado secretario del juzgado municipal de esta villa, don Isidro Domenech.

Dicho nombramiento ha sido bien recibido en esta población.

Canet de Adri.—En esta comarca ha llovido bastante, habiendo favorecido mucho á los campos.

Bañolas.—Se encuentra gravemente enfermo, el médico don José M.ª Mascaró.

Figueras

Ha sido nombrado representante, en este partido, de la compañía arrendataria de tabacos, don José Vilert.

—Las fériás y fiestas de Santa Cruz, prometen verse concurridísimas. Las comisiones nombradas para organizar los festejos, trabajan sin descanso.

—Los federales del distrito, han proclamado candidato á don Francisco Pi y Margall.

—Sin que mediaran palabras de discusión, llegaron á las manos en las pescaderías, una vendedora y una compradora de pescado.

Afortunadamente, no llegó la sangre al río.

—Dícese que en las próximas fériás, visitará esta población, el actual director general de agricultura.

Llansá.—Ha fallecido el médico don Eugenio Perxas. E. p. d.

Rosas.—En los almacenes de materiales de la Almadraba que en estas inmediaciones posee don Tomás Martí Maselis Roger, se declaró un violento incendio cuyas pérdidas materiales se calculan en mas de 35 mil pesetas.

Parece que este y otros siniestros ocurridos en esta comarca, han sido casuales, segun se dice.

Castelló de Ampúrias.—Se halla vacante la plaza de secretario en propiedad de este ayuntamiento dotada con el haber anual de 999 pesetas y 600 como gratificación por trabajos extraordinarios segun presupuesto.

La Bisbal

Hace algunos días los cacos entraron en una casa de la calle Nueva, llevándose 3.025 pesetas.

Los autores no fueron habidos. —Asegúrase que la votación que obtendrá en las próximas elecciones de diputados, don Jaime Roure, será nutridísima.

Estas son las impresiones recojidas de

muchos pueblos del distrito.

Palafrugell.—Anunciase la aparición de un semanario liberal, en cuyo cuerpo de redacción figurarán ilustrados jóvenes de esta población.

—Se ha constituido una *Agrupació Catalanista*.

Regencós.—Los amigos de lo ageno penetraron en el manso «Molí d' en Coll», llevándose, segun se dice, 160 pesetas en metálico.

San Feliu de Guixols.—Ha tomado posesión don José Torroella, del cargo de jefe de la guardia municipal.

—Dícese que se trata de celebrar en breve en esta villa, un mitin de propaganda anticlerical, en el que tomará parte el señor Pey Ordeix.

—Parece que los obreros carpinteros han dirigido una comunicación á los patronos, pidiendo la jornada de nueve horas.

—Está ya terminada la canalización y afirmado de las calles de Garrofers, Nueva de Garrofers, Travesía y Hospital.

San Esteban de Bas.—Quéjense los vecinos de que el correo llega aquí con bastante retraso.

Olot

—Las fiestas de Semana Santa, en esta villa, se han celebrado con todo esplendor.

—La marquesa viuda de Santa Coloma, tuvo la desgracia de sufrir una caída, que le produjo lesiones de gravedad.

Castellfullit.—Cerca de este pueblo, acaeció una sensible desgracia á consecuencia de la cual murió una niña de pocos años.

Ocupado el conductor de un carro en el freno del mismo, no advirtió la proximidad de la criatura, la cual fué cogida por una de las ruedas del vehiculo, dejándola en tan mal estado que falleció á los pocos momentos.

Puigcerdá

A pesar de que se viene insistiendo en que luchará por este distrito un candidato socialista, el señor marqués de Santa Ana, puede considerarse ya reelegido, pues son muchas las simpatías de que goza en la alta montaña.

Caixáns.—El ayuntamiento organizó en este pueblo el domingo último la Fiesta del Arbol, que resultó lucida.

Camprodón.—Diariamente se venden en el mercado muchas piezas de caza.

—Quéjase *La Frontera*, del estado de abandono en que se tiene la población.

—Se han dado principio á los trabajos del canal de la nueva fábrica que ha de construirse en el sitio «Closa de San Ramón».

—Ha tomado posesión el nuevo maestro público, don Juan Morell.

—El deshielo ha sido tan rápido, que los ríos y torrentes van muy crecidos.

Curiosidades y recetas útiles

Una frase de Alfonso XII

Entre aficionados y gente de coleta era conocidísimo en Madrid, hace veinte años, un sujeto llamado «don Gil», del cual se contaban muchas proezas touromáquicas.

En la época referida estaba ya el hombre muy viejo y lleno de alifafes, amén de hallarse en tristísimo estado de penuria, y para remediar, siquiera fuese de un modo preventivo su escasez de metálico, ocurrióle al bueno de don Gil la idea de dar una corrida de toros, anunciando en el cartel que mataría recibiendo á uno de los cornúpetos.

Brindáronle con su cooperación algunos toreros amigos suyos; ajustó las reses; un Mecenas taurófilo le ofreció un adelanto para el alquiler de la plaza, y todo iba á pedir de boca... cuando surgió un gran inconveniente, con el cual no contaba don Gil, y fué que el gobernador no quiso concederle autorización para dar la corrida; fundándose en que el intrépido matador no podía ya con los calzones, y que darle la licencia equivaldría á extenderle el certificado de defunción.

Inútiles fueron todas las súplicas é ineffectas cuantas influencias puso en juego, y ya como último recurso solicitó una audiencia de don Alfonso XII, que le fué concedida.

—Señor, le dijo. Deseo dar una corrida de toros en la cual mataré uno «recibiendo»; pero el gobernador se niega en redondo á darme el permiso, y vengo á rogar á vuestra magestad se digne hacerme justicia. A que yo toree no creo que se oponga la Constitución del Estado.

Don Alfonso contestóle sonriendo:

—No es la Constitución del Estado la que se opone, sino la constitución de usted.

El serpienteón



Este instrumento se usó mucho antiguamente en España y otras naciones europeas, especialmente por las bandas militares.

Fué inventado en 1590 por monsieur Guillaume, canónigo de Auxerre, y se componía de dos tubos en forma de bombas de largas dimensiones unidos á un cornetón en cuyo remate figuraba una cabeza de serpiente, á la que seguramente debe su nombre, todo ello de metal. Produciase el sonido soplando por una boquilla y las entonaciones se variaban alargando ó acortando los tubos ó varas. Este instrumento dejó de usarse en el último tercio del siglo XIII. En vários museos de distintas naciones pueden verse algunos sumamente variados.

Hortensias azules

Descubrir una rosa azul es imposible: es lo mismo que buscar la piedra filosofal ó el movimiento continuo; pero lograr hortensias azules es distinto.

Se obtiene regando la planta de las hortensias comunes con agua que contenga en disolución 10 gramos por litro de sulfato de hierro. El procedimiento es sencillo y seguro.



Santoral.—Día 11, jueves.—San León el Magno papa y doctor.

12, viernes.—Santos Julio papa y Víctor mártir.

13, sábado.—Santos Hermenegildo rey y Justino mártires.

14, domingo de Cuasimodo.—San Telmo confesor y Santa Domnina virgen y mártir.—*Abrense las velaciones.*

15, lunes.—Santas Basilisa y Anastasia mártires.

16, martes.—San Toribio obispo y Santa Engracia virgen y mártir.

17, miércoles.—San Aniceto papa y mártir y la beata Maria Ana de Jesús.—*Abs-tinencia general en la Merced.*

Cuarenta horas.—Continúan en la Iglesia de la Congregación, y el domingo empiezan en la Iglesia de Las Adoratrices, siendo las horas de exposición, por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de cinco y media á siete y media.

Corte de María.—Hoy jueves, día 11, se hace la visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso, en los Dolores.

El viernes, día 12, á Nuestra Señora de la Merced, en los Dolores.

El sábado, día 13, á Nuestra Señora del Remedio, en San Pedro.

El domingo, día 14, á Nuestra Señora de los Dolores, en su Iglesia.

El lunes, día 15, á Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

El martes, día 16, á Nuestra Señora del Carmen, en su Iglesia.

Y el miércoles, día 17, á Nuestra Señora de los Desamparados, en San Félix.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

GUÍA DE GERONA

Abogados

Joaquín Calm, Forsa, 12, 1.º
 Joaquín Franquesa, Santa Clara, 3, 1.º
 José Catalá, Auriga, 2, 1.º
 José Peya, Platería, 13, 1.º
 Manuel Catalá, Auriga, 2, 1.º
 Pompeyo de Quintana, Portal Nou, 7.

Agentes de negocios

Alejandro Pons, Independencia, 14, 2.º
 Luciano Pinet, Ciudadanos, 15, 2.º

Agentes de transportes

Juan Boxa, Carretera de Barcelona, 15.

Artículos de escritorio

Eusebio Simó, Ciudadanos, 5

Banqueros

Coll y compañía, Ciudadanos, 12.
 Vicente Carreras, Mercaders 9, bajos.

Cafés

Francisco Perich, Rambla de Alvarez.
 Jaime Torres, Pescaderías, 1.
 José Norat, Rambla Libertad, 32.

Camiserías

Juan Vila, Constitución, 14.
 José Oriol Carbó, Platería, 29 y 30.

Colmados

Lorenzo Massa, Rambla Libertad, 24.

Colegios

Josefa Casals, Forsa, 15, 1.º

Corredores de Comercio

José Gomez Mirla, Bernardas, 6, 2.º, 2.ª

Dentistas

Alfredo Ramiro, Progreso, 21, 1.º

Escribanos

Carlos Crehuet, plaza Correo, 4, 1.º
 Francisco Villanueva, Progreso, 16, 1.ª 2.º

Fábricas de cemento

Noguer y compañía, Industria, 2.

Fábricas de cintas

Grober y comp.ª, calle del Progreso.

Fábricas de fideos

Joaquín Coll, Ronda Fernando Puig, 1.

Fábricas de harinas

Encesa y compañía, carretera Barcelona.

Fábricas de jabones

Berangé hermanos, Santa Eugenia, 5.

Farmacias

Agustín Garriga, Platería, 29.
 Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.
 José Pérez Xifra, Abeuradors, 2

Ferreterías

José Puig, Abeuradors, 7.

Fondas y restaurants

José Barris, Carmen 2, y 5.
 José Briera, Nieve, 18.
 Juan Nicolás, Progreso, 3, 1.º
 Manuel Fita, Ciudadanos, 4, principal.
 Serra y Vidal, Albareda, 5.

Fundiciones

Gallard y compañía, Santa Eugenia, 28.
 Planas, Flaquer y compañía, Industria.

Granos

Miguel Reig, Carretera Barcelona, 1.

Imprentas

Pablo Puigblanquer, Independencia, 15.
 Paciano Torres, plaza Constitución, 9.

Lencerías

Narciso Pallí, Rambla Libertad, 33.

Maestros de obras

Francisco Salvat, Portal Nou, 4.
 José Martí, Independencia, 15, 3.º

Médicos

Buenaventura Carreras, Zapat. vieja, 5, 2.º
 Felipe Sanchez, Ciudadanos, 14, 1.º
 Juan Jordi, Zapatería vieja, 7, 1.º

Mercerías

Emilio Texidor, Besadó, 3.
 Federico Maresma, Abeuradors, 6.

Modistas

Estrella Auguet, Platería.

Notarías

Buenaventura Roqueta, Ciudadanos, 3, 1.º

Peluquerías

Tomás Cot, Rambla Libertad, 2.

Pintores

José Llapart, plaza San Francisco, 14.

Procuradores

Juan Ribas, plaza Independencia, 15, 2.º
 Federico Bassols, plaza Constitución, 9, pral

Profesores de piano

José Feliu, Nueva Teatro, 1, 3.ª
 Francisco Viada, Platería, 20, 2.º
 Miguel Oliva, Forsa, 16, 2.º

Representaciones

Joaquín Font y Fargas, Peso Paja, 2.
 José Begudá, Progreso, 18, 1.º
 José García, Ballesterías
 Manuel Cazorro, Subida de la Merced.

Sociedades

Casino Gerundense, Albareda, 7.

Veterinarios

José Gimbernát, Rutlla, 26 y Progreso 18.

Vinos

Jaime Garriga, Plaza Marqués de Camps.
 José Serra, plaza Marqués de Camps, 5.
 Sebastián Fornés, Santa Eugenia, 7.

CORREOS

Lineas	Entradas	Salidas
Madrid.	9:15 mañana y 5:45 t.	6:45 mañana y 2:30 t.
Barcelona.	9:15 » y 5:45 »	6:45 » y 2:30 »
Francia.	7:30 » y 3:15 »	8:30 » y 5 »
Puigcerdá, Ripoll y Olot.	5:30 » y 2 »	8:30 y 11 »
Bañolas.	5:30 »	11 » »
San Feliu de Guixols.	7:30 » y 3:15 »	8:30 » y 5 »
Amer.	2 »	8:30 »
Vilablareix y Estanyol.	7:30 »	10:30 »
San Aniol y San Gregorio	7:30 »	10:30 »

Despacho de certificados y cartas en lista: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.
 Id. de valores declarados: de 10 á 12 de la mañana.

Id. correspondencia falta de franqueo: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.
 Apartados, oficiales y particulares: á las 10 de la mañana y á las 6 de la tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche; la del buzón de la principal, 10 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos y la de los buzones de las estaciones de los ferro-carriles, 5 minutos antes de la llegada de los trenes.

Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar valores declarados, las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas, San Feliu de Guixols y Sta. Coloma de Farnés.

Vinos
COLMADO
MASSA
CONFITERÍA
 Rambla de la Libertad, n.º 24
 Dulces, pastas, ramilletes, fiambres, mantecas, quesos, vinos, licores, bombones, cafés (tostados diariamente), azúcares, chocolates, bujías, embutidos, conservas etc.

Federico Maresma
 6, Abeuradors, 6.
 Perfumería Novedades
 Guantes Paraguas
 Sombrillas Boquillas
 Petacas Gemelos
 Corbatas Cepillos
 Calcetines Bastones
 PRECIOS BARATÍSIMOS

LA PREVISIÓN NACIONAL
 Compañía exclusivamente Española de Seguros contra incendios
 Á PRIMA FIJA
 Domiciliada en Barcelona y constituida con un capital de 5.000.000 Pesetas
Joaquín Font y Fargas
 SUB-DIRECTOR, GERONA.—Peso-Paja, 2

DISPONIBLE

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.
 FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas del alumbrado, del vapor, de la **DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS**.

Capital social	10.000.000 de francos
Reservas	11.205.000 »
Primas á cobrar	79.650.334 »
Total	100.855.334 »
Capitales asegurados	17.272.202.816 »
Siniestros pagados	229.000.000 »

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón, y calle de la Merced, 20, 22 y 24
 DIRECTOR: E. GÉS.
 Subdirector en Gerona: D. José Bagudá, Progreso, 18, 1.º

VINO GIMBERNAT

ODO-TÁNICO FOSFATADO acreditado

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrofulismo, linfatismo, *tumors fretsy tumors blancs*. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad; vuelve fuertes y robustos á los de *carne blanda*, es muy conveniente á las señoras embarazadas, y en la lactancia, para fomentar la robustez de los niños y evitar el enflaquecimiento de las madres. Frasco: 8 reales. Asalto, 14, Barcelona y en todas las farmacias y droguerías de todas las poblaciones.

INSTITUTO VACUNÓGENO SUIZO
 de Félix & Fiük
 LAUSANNE (SUIZA)
 bajo la inspección del Estado
 Representante en Gerona:
 Doctor Roca, Farmacéutico
 Cort-Real, 4
 Depósito siempre reciente de vacuna recibida con frecuencia.



En la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia número 15 bajos, se hallan en venta unas hermosas piedras litográficas que podrá examinar, quien desee adquirirlas, todos los días laborables de las 8 á las 16.

APRENDIZ. Se necesita uno en esta imprenta